

G. PROCESO ELECTORAL
FEDERAL

Perfila Claudia ajustar propuesta

ANTONIO BARANDA

La virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, reveló ayer que se perfilan “algunas modificaciones” a la iniciativa presidencial de reforma judicial.

No obstante, recalcó la morenista, se mantendrá la propuesta de elegir a los Jueces por voto directo, ya que, enfatizó Sheinbaum, fue un “mandato popular”.

“Hoy es un foro y luego los otros dos y pues se está trabajando en algunas modificaciones, entiendo, a la propuesta original”, señaló.

“Pero la elección de los Jueces por el voto popular es un mandato popular del pueblo de México el 2 de junio de 2024”, dijo en alusión a las pasadas elecciones.

Sheinbaum no detalló qué modificaciones se plantean hacer a la propuesta de reforma constitucional del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Sin embargo, en los foros judiciales han surgido propuestas adicionales como la gradualidad en la renovación de los impartidores de justicia.

“El Poder Judicial ya sabemos que.. a quién responde en general. Y pues ya va muy avanzada la discusión, creo que queda un foro o dos, no sé, de la reforma”, abundó.

“Tres foros todavía. Hay uno aquí en la ciudad y luego otros dos. Lo que nosotros queremos es que haya justicia”.

PRIORIZA REFORMAS

Sheinbaum reiteró que, del paquete de reformas en discusión, sus prioridades iniciales son tres: judicial, de pueblos indígenas y elevar los nuevos programas sociales a rango constitucional.

“Vamos a esperar a.. son 18 reformas constitucionales, más 2 legales; entonces, primero iría la judicial, más los... el tema de pueblos indígenas y afroamericanos, y programas sociales, que se elevan a rango constitucional”, enfatizó.

“Y después, pues ya estaríamos revisando las demás”.



Sheinbaum dijo que se mantendrá la elección de Jueces por voto directo.



Hay inversiones programadas por 40 mil mdd: Sheinbaum

Son proyectos para el segundo semestre y 2025

NÉSTOR JIMÉNEZ

Para el segundo semestre de 2024 y '2025 "hay programada inversión en México por más de 40 mil millones de dólares", sostuvo ayer la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum.

Consultada en conferencia de prensa sobre el reciente anuncio de la empresa Tesla, de suspender el proyecto que había anunciado en México hasta pasadas las elecciones presidenciales en Estados Unidos, declaró no tener información de la situación financiera de esa compañía, pero apuntó que "no es que se haya cerrado toda posibilidad. Hay que esperar también, evidentemente el tema electoral siempre influye, vamos a esperar al resultado de la elección en Estados Unidos y el próximo año, pues pueden generarse distintas opciones".

En otro tema, afirmó que además de la prohibición del uso del glifosato en la producción agrícola, ordenada por el gobierno mexicano, se debe revisar adicionalmente el caso de otros agroquímicos.

"Se puso mucho énfasis en el glifosato, pero hablando con Julio Berdegué, quien es el próximo secretario de Agricultura, él me enseñó una serie de productos que están prohibidos, incluso en Estados Unidos, y que se siguen usando en México. Entonces no sólo es en particular este producto, sino que hay que hacer una revisión. Y en la medida de lo posible, generar consensos", agregó.

A la vez, sostuvo que junto con la próxima secretaria de Energía, Luz Elena González, analiza las acciones para fortalecer las finanzas de Pemex. Adelantó que además de terminar las coquizadoras que están en proceso y continuar con la rehabilitación de refinerías, "también estamos trabajando en nuevas áreas de oportunidad y desarrollo para Pemex".

Destacó el caso de la planta petroquímica, con la que buscará que genere a Pemex ingresos adicionales a la producción y refinación de petróleo y venta de gasolinas y diésel.

Abrir el litio a Pemex

Asimismo, se refirió la incursión de LitioMX en la minería de este metal y de otros, porque ya petroleras de otros países están incursionando, y le daría a Pemex también una posibilidad de extracción y desarrollo y ganancias distintas a solamente petróleo y gas natural".

En tanto, en el caso de la Comisión Federal de Electricidad, recalcó que su objetivo es favorecer las fuentes renovables de energía, y mantener la proporción del 54 por ciento para el Estado y de 46 por ciento para el sector privado.



México pide “esperar”

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, pidió esperar a que se concluya con el recuento de votos y la calificación de las elecciones en Venezuela para establecer su postura al respecto.

“Yo pienso que debe esperarse al cómputo. Al final, transparentar la votación, eso siempre ayuda, y dejar la autodeterminación del pueblo de Venezuela y al mismo tiempo que no haya violencia que sea todo pacífico”, expuso.

Estableció que debe haber certeza del resultado, y evitar especulaciones y llamó a evitar el intervencionismo.

Además, criticó al grupo de ex presidentes de Latinoamérica que intentaron ingresar a Venezuela como observadores del proceso electoral.

En el mismo sentido se pronunció el presidente Andrés Manuel López Obrador.

“Es cosa de esperar el resultado y también respetar la autodeterminación de los pueblos, que ¿no tienen los gobiernos de otros países pequeños, medianos o grandes cosas que hacer?, ¿no cada país es independiente, soberano y libre? Hay que esperarnos y ojalá y se calmen los ánimos. Lo más importante es que no haya violencia, que no se pierdan vidas”, expuso en conferencia de prensa.

— Arturo Páramo e Isabel González



DEFINE AGENDA PARA SUS 100 PRIMEROS DÍAS



AFINA PRIORIDADES PARA SU GOBIERNO

#PRIMEROS100DÍAS

CONSTRUCCIÓN DE TRENES
Y PROGRAMAS SOCIALES,
AGENDA PARA INICIO DE
GESTIÓN DE SHEINBAUM

VÍCTOR
ORTEGA



PAIS@
ELHERALDODE
MEXICO.COM

La virtual presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, adelantó que ya tiene una agenda para los primeros 100 días de gobierno. Dijo que al inicio de su mandato será prioritaria la construcción de trenes, así como programas de salud, bienestar, vivienda y apoyo a los adultos mayores.

Incluso dijo que ya "hay una agenda para todo el fin de año e inicios de 2025, además del presupuesto de egresos". Sobre este dijo que ya se ha platicado con Rogelio Ramírez de la O, titular de Hacienda sobre el presupuesto.

En conferencia de prensa, dijo que estos temas del presupuesto son la prioridad en cuanto oficialmente sea la presidenta constitucional de México.

"Estamos trabajando en el Plan de Trabajo de los primeros 100 Días de Gobierno con el equipo, ya, desde la construcción de trenes, hasta el tema de salud, IMSS-Bienestar, IMSS y el tema de la vivienda, de los adultos mayores, de los programas sociales y ya cercano al primero de octubre, ya lo podemos platicar más, pero ya tenemos una agenda de todo el fin de año e iniciando incluso el 2025", dijo.

Por otra parte, dijo que en la víspera del fin de sus giras por todo el país, tras ganar elecciones, las siguientes entidades que visitará con el presidente Andrés Manuel López Obrador son Chiapas, Tabasco y Veracruz, aunque dijo, aún no hay agenda definida en esos estados.

Claudia Sheinbaum comentó que otro tema importante al inicio de su gobierno y al final del de López Obrador es sobre más avances en el caso Ayotzinapa, el cual ya registró una reunión con padres y madres de los estudiantes desaparecidos, respecto a ello dijo que en su administración "no se dará carpetazo al asunto y se dará lo que han pedido, que es la verdad y encontrar a los jóvenes".

Sobre este caso dijo a los familiares de los normalistas que la información que les proporcionó en reunión es pública, relacionada a reportes del subsecretario Alejandro Encinas, del Presidente y de lo que tienen conocimiento las representaciones legales de las víctimas. "Hay un avance muy importante, como la detención de Murillo Karam, (extitular de la extinta PGR), quien asumió la verdad histórica", dijo.

BUSCAN
DEFENSA

1 • Comisionados del INAI piden una reunión con Claudia Sheinbaum.

2 • Buscan defender al INAI ante la posibilidad de su desaparición.

3 • Comisionada Julieta del Río indicó que se debe conocer la iniciativa.

4 • Dijo que no es clara en quiénes tutelarán derechos con "autonomía".



62

DÍAS, PARA QUE
CLAUDIA SHEIN-
BAUM ASUMA
PRESIDENCIA.

100

PROMESAS
CONTIENE
SU PLAN DE
GOBIERNO.



PLANEACIÓN | • Sheinbaum afirmó que está elaborando con su equipo un plan de trabajo.



Pide Sheinbaum que se transparenten los resultados de elección venezolana

Y CRITICA "INTERVENCIONISMO DE LA OEA"

TRANSICIÓN 2024

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, criticó que haya intervencionismo en la elección de Venezuela y que el expresidente Vicente Fox haya querido ir a dar lecciones de democracia, en la conferencia de prensa que dio en su casa de transición, ubicada en la alcaldía Iztapalapa.

“Es importante siempre transparentar los resultados. Como todos sabemos, la autoridad electoral, creo que se llama Consejo Nacional Electoral en Venezuela, dio un resultado que da el triunfo al presidente Maduro y es importante –como lo planteamos en su momento, en 2006–, pues que se dé a conocer, que se transparente este resultado para que no haya lugar a confusión”, aseguró la presidenta electa.

“Lo segundo es decir que no estamos de acuerdo con el intervencionismo, Venezuela es un país libre, este comunicado que ha habido de la OEA ya califica la elección, pues hay que esperar, ¿no?”, cuestionó.

Esto último en referencia a lo que declaró la Organización de Estados Americanos (OEA) sobre que los resultados de las recientes elecciones en Venezuela no pueden ser reconocidos debido a las serias irregularidades y falta de transparencia en el proceso.

La morenista también criticó que el expresidente Vicente Fox haya intentando ser observador electoral

de la elección, cuando se trata de un “traidor a la democracia” que hizo fraude electoral en 2006.

“¿Con qué autoridad moral quiere ir a Venezuela, a darles lecciones de democracia? Cuando él es un traidor a la democracia... En realidad fueron a apoyar a un candidato (Edmundo González)”, comentó Sheinbaum Pardo.

Resaltó que es como el caso de Marko Cortés, líder nacional del PAN, que una vez pasada la elección declaró que se arrepiente de defender los programas sociales.

—Diana Benítez



Claudia Sheinbaum
Virtual presidenta electa

.....

¿Con qué autoridad moral quiere ir a Venezuela [Fox], a darles lecciones de democracia?”



.....

Cuando él es un traidor a la democracia... Fueron a apoyar a un candidato”



CONFERENCIA. Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, ayer.



Comicios. La doctora y López Obrador condenan el “injerencismo”; Sheinbaum se pregunta con qué autoridad moral quisieron Fox y Marko Cortés ser “observadores”

Claudia, Biden y Lula llaman a Venezuela a transparentar el voto

A. MARTÍNEZ Y P. DOMÍNGUEZ, CDMX

— Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum condenaron el intervencionismo de la OEA sobre el resultado electoral en Venezuela. PÁGS. 6 A 8

Critica 4T injerencia en Venezuela, pero pide “voto por voto”

Comicios. Sheinbaum cuestiona a Fox y Cortés por apuntarse de observadores: “¿con qué autoridad moral?”; AMLO repudia intervencionismo de países y la OEA

ARMANDO MARTÍNEZ Y PEDRO DOMÍNGUEZ / CDMX

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, pidió transparentar los resultados de los comicios en Venezuela que dieron el triunfo a Nicolás Maduro. Mientras, el jefe del Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador, reclamó a países y a la Organización de Estados Americanos (OEA) por actuar de manera injerencista tras la elección en ese país.

“Es importante siempre transparentar los resultados, la autoridad electoral—en este caso el Consejo Nacional de Elecciones de Venezuela—dio el triunfo al presidente Maduro, y es importante—como lo planteamos en 2006—que se dé a conocer este resultado para que no haya lugar a confusión.

“Creo que lo primero es transparentar el resultado y que se termine de contar (los votos)”, puntualizó Sheinbaum en conferencia de prensa.

No obstante, señaló no estar de acuerdo con el intervencionismo, por lo que llamó a reconocer la soberanía y autodeterminación de Venezuela tras las elecciones.

“No estamos de acuerdo con el intervencionismo; Venezuela es un país libre y soberano, y hay que reconocer la autodeterminación de su pueblo.

“Esta atención internacional que ha habido, el comunicado de la OEA calificando la elección... hay que esperar”, sostuvo.

Desde su casa de transición, la ex jefa de Gobierno criticó al ex presidente Vicente Fox y al diri-

gente nacional del PAN, Marko Cortés, por acudir a ese país para ser “observadores”.

“Fox era presidente y promovió el desafuero para que Andrés Manuel López Obrador no pudiera participar en la elección de 2006, por eso le llamamos el traidor a la democracia, ¿con qué autoridad moral quiere ir a Venezuela a dar lecciones de democracia?”

“Es igual que Marko Cortés, que ya dijo que son mentirosos porque defendieron los programas sociales y después se arrepintió, luego va a Venezuela, ¿a qué?, a apoyar a un candidato”, declaró.



Por su parte, el Presidente reclamó a la OEA y países que criticaron el triunfo de Maduro por actuar de manera injerencista.

“¿Qué, no tienen los gobiernos de países pequeños, medianos o grandes cosas que hacer? ¿Qué se tienen que estar metiendo en asuntos de otras naciones? ¿Por qué el injerencismo?”

“¿Hay un gobierno del mundo o una confederación que decide qué es bueno, qué es malo, quién es demócrata, quién no lo es? ¿Qué no cada país es independiente, soberano, libre?”, cuestionó.

En la mañana, el mandatario sugirió, tanto al gobierno de Maduro como a la oposición venezolana, revisar las actas y hacer un recuento “voto por voto”.

Aseguró que es mejor esperar a que haya una resolución oficial de las autoridades electorales en ese país para “no descalificar ni en un sentido ni en otro”.

“Y que no metan las manos ni las narices quienes no actúan en forma democrática, porque en nombre de la democracia se cometen atrocidades, no hay que dejarnos engañar”, apuntó.

—¿Voto por voto?

—Para las dos partes, que se cuenten todos los votos, que se revisen las actas.

Sobre su postura tras el pronunciamiento de la OEA en el que no reconoció el triunfo de Maduro, el Presidente apuntó que desconocía dicha posición y afirmó que la organización debe reformarse.

“No sabía esto de la OEA. Es que es muy predecible, no es un organismo ni democrático ni autónomo ni representa a los países de América, está ahí como un apéndice de una facción, ya esa organización debe reformarse”, aseveró.

Asimismo, recomendó un proceso que limpie la elección, como el recuento voto por voto, lo cual, recordó, no quisieron hacer en México los ex presidentes panistas Felipe Calderón y Vicente Fox.

“Ahora son observadores democráticos; cuánto le insistimos a Fox, le mandé una carta a Calderón en 2006 tras la elección para que se contaran los votos, la diferencia era de 0.55 y no quiso, y ahora son de-

mócratas; así es la hipocresía en el bloque conservador”, sentenció.

En tanto, decenas de venezolanos arribaron por la tarde y noche al Ángel de la Independencia para protestar por los resultados de dicha elección.

“Queremos seguir haciendo el llamado acerca del fraude del domingo, de las injusticias que se cometen allá por la dictadura.

“Hacer un llamado a todo el mundo para que tengamos más apoyo; tenemos familiares allá dando la pelea”, comentó Daniela Aurea, venezolana en México. —

Con información de: Jorge Becerril y Silvia Arellano

“Es importante siempre transparentar los resultados”, afirma la doctora





Decenas de ciudadanos de ese país en México se manifestaron en el Ángel de la Independencia. AZUL MAGALLÓN



Atenderá Sheinbaum caso Ayotzinapa #Transición

Después de reunirse con familiares de los 43 normalistas desaparecidos, la virtual presidenta electa detalló que serán Segob y la FGR quienes llevarán la investigación; el Ejército no está en la mira

POR KARINA VARGAS

@lula_walk

Un día posterior a reunirse con los padres y madres de los 43 normalistas desaparecidos en Iguala, Guerrero, la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, dio a conocer que su propuesta en torno a la investigación es recuperar las demandas de verdad, justicia y conocer el paradero de los estudiantes.

Añadió que será la Secretaría de Gobernación, particularmente la Subsecretaría de Derechos Humanos, Población y Migración, así como la Fiscalía General de la República, encabezada por Alejandro Gertz Manero, los entes encargados de continuar con las indagatorias.

Respecto a la solicitud de los familiares de continuar las investigaciones contra miembros del Ejército mexicano por su posible participación en lo sucedido la madrugada del 27 de septiembre de 2014, Sheinbaum Pardo recalcó su postura de encontrar la verdad con base en el análisis de las pruebas y testimonios con los que se cuentan y no a partir de documentos "de ficción".

Participación del Ejército

"Se ha planteado ahora un debate, vamos a ponerlo así, sobre la participación del Ejército, y de dónde vino esta idea y cuáles pruebas hay. Hemos oído al presidente (Andrés Manuel López Obrador)... explicó incluso el papel del juez de barandilla que está en Estados Unidos cómo esto se basó en un libro de ficción de Anabel Hernández que no tiene pruebas", manifestó.

Por lo anterior, subrayó su proposición a las familias buscadoras, así como a sus representantes legales, para atender las inquietudes originales.

En este sentido, añadió que descartó solo reunirse con los abogados en los encuentros futuros y que estén presentes los interesados directos para avanzar en conjunto.

"Evidentemente hay mucho avance, hay también contradicción en algunas versiones, entonces hay que seguir descubriendo esa verdad y hacerlo con ellos. Me plantearon reunirnos con los abogados, les dije que yo protegería seguirme reuniendo con ellos, con los padres y las madres, porque es distinto siempre reunirse directamente con las víctimas", expresó.

Promete esclarecimiento

Claudia Sheinbaum agregó que, actualmente, no puede tener acceso a los informes que se tienen sobre el caso porque está en condición de ciudadana; sin embargo, cuando tome posesión del cargo como primera mandataria se establecerá el mecanismo de trabajo con los involucrados para avanzar en el esclarecimiento de lo sucedido.

La tarde del lunes 29 de julio, la candidata presidencial ganadora sostuvo un encuentro en el Museo de la Ciudad de México con las familias de los estudiantes de la Normal Rural "Raúl Isidro Burgos" de Ayotzinapa, Guerrero, desaparecidos una década atrás durante el mandato del expresidente Enrique Peña Nieto (2012-2018).

Propone Claudia Sheinbaum recuperar demandas de verdad, justicia y localización de los estudiantes de Ayotzinapa



